

Gemeinde Selfkant



Sitzungsvorlage 660/2011

öffentlich

Verkehr-, Bau- und Umweltausschuss
Gemeindevertretung

Vorberatung
Entscheidung

Finanzielle Auswirkungen	ja	Anlagevermögen	ja
Haushaltsmittel zur Verfügung	./.	Abwicklung über Produkt	5530

Errichtung von Wiesengräbern auf dem Friedhof in Süsterseel

Sachverhalt:

Der CDU-Ortsverband Süsterseel beantragt mit Schreiben vom 20.06.2011 die Schaffung von Wiesengräbern auf dem Friedhof in Süsterseel.

In der letzten Ratssitzung stellte Verwaltung bereits die Systematik der Wiesengräber ausführlich im Rahmen eines Vortrages dar. Die Präsentation wurde der letzten Niederschrift beigelegt.

Die Verwaltung erkennt, dass eine (undefinierte) Nachfrage nach Wiesengräbern im Gemeindegebiet vorhanden ist. Entscheidendes Kriterium für Wiesengräber ist dabei, dass die Pflege der Grabstelle durch die Gemeinde (Bauhof) durchgeführt wird.

Bestattungsmöglichkeiten, bei der keine oder nur minimalste Pflege notwendig ist, bestehen bereits seit Jahren auf allen Friedhöfen (Urnengrab- bzw. Urnenwandbestattungen) im Gemeindegebiet nach Kremierung.

Die Verwaltung geht davon aus, dass in den nächsten Jahren ca. 80 % aller Bestattungen Urnenbestattungen sein werden. Von daher birgt es ein hohes Risiko, entsprechende Flächen auf Friedhöfen zu schaffen bzw. zu erweitern. Nach der Erfahrung der Nachbarkommunen führte die Einführung der Wiesengräber zu einem eindeutigen Rückgang bei den Reihengräbern, was wiederum bereits vorhandenen Flächen freisetzt.

Auch wenn der Friedhof in Süsterseel über entsprechende Flächen verfügt, hat die Entscheidung über diesen Antrag auch entsprechende Auswirkung auf die anderen Friedhöfe.

Die Kalkulation des Pflegeaufwandes ist sehr schwierig, da heute prognostiziert werden muss, wie hoch die Kosten für die nächsten 30 Jahre sind. Bei Fehleinschätzung führt dies dazu, dass entweder die Allgemeinheit oder der Gebührenzahler über Gebühr belastet werden kann.

Sinnvoll wäre das Anlegen von Wiesengräbern allenfalls in der Form als Sargbestattung im Reihengrab. Das vorhandene Bauhofpersonal reicht für diese Dienstleistung allerdings nicht aus.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung empfiehlt dem Ausschuss unter Bewertung der vorliegenden Präsentation, den Antrag des CDU-Ortsverbandes auf Schaffung von Wiesengräbern in Süsterseel abzulehnen.